
1分钟大概应该有300字左右的内容可以告诉公众。这是相关部门对这起“千年等
一回”的千万亿分之一巧合抽签结果的正面回应，这种体量，与新闻本身所引起的关注
度之间，形成了太大的反差。

本次武汉经济适用房摇号事件，包括通气会在内的种种调查和沟通，都会成为公众
判断此事是否公平合理处置的重要元素，而这1分钟的发布会，很难如会议的组织者所
期望的那样，起到安定媒体和公众情绪的作用，让民众心中淤积的“气”通畅，反而给了
大家更大的想象空间。 ——《新京报》
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不只郑州，全国大
概所有的城市都不同程
度地存在丢车现象。

没有电动车前，丢
自行车，有了电动车后，
电动车跟着丢。别的城
市咱不知道，就在自己

居住的这个城市，丢车现象会时不时引起人们
关注和议论。

说起来，有些地方丢车现象严重，与有人不
负责任有极大关系。比如今天本报报道的房东小
吴，先前由于在自己的“辖区”丢车“概不负责”，被
警方处罚。挨罚后，小吴追踪1个多月，终于帮警

察抓住了偷车贼，获得了“五星级房管员”荣誉，警
察还奖了他500元钱。这个事例充分说明，只要
我们加强防范，增强责任心，而不是“概不负责”，
至少可以减少城市丢车现象。

目前，自行车和电动车无疑还是我国大多
数人的主要代步工具。丢了车，不仅个人经济会
受到损失，很可能还会影响情绪、影响工作。因
此，无论从哪方面考虑，城市都应该采取相应措
施，减少车子被盗现象，更好地保护私人财产。

两年前，河南省社情民意调查中心与当地
媒体共同就这一百姓关注的问题进行了调查，
调查显示，虽然图便宜买赃车以及市民粗心大
意、疏于防范也是造成自行车和电动车丢失的

重要原因，但相关部门没有联合整治偷车现象
占到了被调查人数的73.3%；公安机关打击不力
占72.3%；自行车市场缺乏有效监管占55.8%。这
几个数字表明，政府相关部门在这一方面的工作
做得还不够，至少还不能令人满意。

提高城市文明水平，自然需要硬件建设，
但从某种意义上说，“软件”建设同等重要。因
此，在创建城市一个又一个“硬件”的同时，还
需要认真抓一下城市的“软件”建设，其中也包
括解决这种一直困扰市民的丢车现象。

“城市是我家”现在很流行这种说法。城
市得像“家”那样，努力保证居住这个大“家”里
的人们以及他们的财产有相当的安全感才好。

热点
话题

评“房东追踪1个多月抓住偷车贼”（A19版）

操心人多了，安全感才会高
□首席评论员 闵良臣

6月22日，是检察机关全国统一举报电
话“12309”正式开通第一天，也是最高检举报
网站www.12309.gov.cn开通首日。最高人
民检察院举报中心来电火爆，网站也因访问
量过大而出现瘫痪。（6月23日《检察日报》）

如果没有记错的话，此前中组部举报电话
12380和中纪委举报电话12388在开通之初也
曾出现过被打爆甚至瘫痪的情况，只可惜好景
不长就被人们遗忘。回过头来观察，如今检察机
关的统一举报电话可以说与此前中组部和中纪委
的举报电话并没有什么两样，举报电话12309开
通当日虽然“战果累累”，但是除了能够表明腐败
现象十分普遍以外，似乎并没有足够的依据能
够说明这场反腐败人民战争能够长久。

这是因为，目前我们可以通过重奖来调动
人民群众举报腐败的积极性，但在保护举报人

权益方面还缺乏相应的配套制度，比如说，《举
报者保护法》虽然呼吁了多年，但未有实质性的
行动，目前检察机关所做的保密也仅仅停留于
技术层面，对保护举报人来说并不具有根本性
意义。换句说话，如果没有法律制度的保障，举
报者一旦再遭遇打击报复，人民群众举报腐败
的热情极可能很快熄灭，举报电话12309难免
重蹈以往举报电话遇冷的覆辙。

举报网站陷入瘫软，不难说明人民痛恨
腐败之心。是时候掀起一场持久的反腐败人
民战争了。 玉满口

期待一场全民反腐持久战

话题：控烟不是一件简单事
（“中华香烟涨价10%”跟帖）

网友发言
本来说的是烟厂埋单，结果还是百姓

埋单。 上海网友
苏南和浙江做生意的基本都抽中

华。浙江人尤其喜欢抽软中华，3 字头更
是最爱。 苏州网友

强烈要求国家将香烟的税率大大提
高，最讨厌在公共场合吸烟的人了。

河北唐山网友

话题：不懂法还是不把它放眼里？
（“网友晒‘最坦白收据’：收好处费

300元”跟帖）

网友发言
乱收费就乱收费吧，还开收据……

福州网友
收好处费在发票上开好处费错在何

处？这不是弄虚作假而是“实事求是”，说
明我们的农民兄弟做事“光明磊落”。

浙江嘉兴网友
不少农村缺乏监管，这已是一个亟待

解决的社会问题了。 浙江杭州网友
我们那里，当个村里一把手，家里两个

女儿上自费学校，房子车子都有。请问钱
哪里来的？ 新浪网友

“好处费”和前面的字不是一个人的笔
迹啊。前面已经写了是工资了，谁还会去
画蛇添足？ 重庆网友

为了 300 块钱来调查？调查组来了，
吃喝得多少个300块？还是别调查了。

新浪网友

话题：市容靠教育就能搞好吗？
（“广西规定城管执法时不得扣押小贩

商品”跟帖）

网友发言
不要光说不做。 安徽亳州网友
私人财产神圣不容侵犯，认真执行宪

法，照章办事。违规小贩应交纳罚款。
深圳网友

真正落实是非常难的。既得利益者
会放弃“执罚”这一生财之道吗？大家拭
目以待！ 湖南岳阳网友

在马路边摆摊的，应是最底层的人，为
了养家糊口，没有办法才去摆摊。如果有
好工作谁愿意风吹日晒？ 广东网友

话题：谁在分享房地产大蛋糕？
（“国土部：我国地价占房价23%，远低

于国际水平”跟帖）

网友发言
这充分说明房地产是暴利行业。地价

如此便宜，房价如此贵，如开发商不同意此
观点，那么，钱到底进了谁的口袋？

郑州网友
光说土地成本，怎么不说建房子多达

一百多种的税费占了多少啊？
陕西西安网友

跟国际水平接轨，是提高地价还是降
房价，这才是我们最关心的。

河北唐山网友

海量信息面前，不能眼花
山东沾化县有种享誉全国的“冬枣”，但果子

好吃树难栽，冬枣树的管理比一般枣树难得多，因
其树的无用芽子多而生长快，在冬枣树生长最为
旺盛的时期，几乎天天要耐心地“抹芽子”。

举报工作很像沾化冬枣，要想最后能得
到甜美无比的果实，前期准备工作一定要做足、做
细，要及时去除无用的“枝芽”，而利用好能长出果
实的“果芽”。“果芽”就是那些翔实而准确的举报线
索，而“枝芽”是那些无用线索，我们的工作人员千
万不能因“枝芽”太多太频而变得思想麻木懒惰。

网站瘫痪后，可以用技术轻松搞定，但
是人的思想如果变得麻木甚至瘫痪，那问题
就严重得多。 李景香

莫让百姓空期盼
除了贪腐，其他如以权谋私，权力置换

等国家工作人员职务犯罪、违法违纪的行
为，同样不胜枚举。在投诉不畅的情况下，
便捷快速、认真负责的举报网站、电话，无疑
是雪中送炭。“病急乱投医”的群众，怎能不
抓住机会，纵情点击、爆料呢？

“点瘫”、“打爆”充分表明，举报网站和
举报电话的开通，是契民意，符合时代需要
的。这背后，一方面是贪腐、违法乱纪的肆
虐，另一方面是老百姓浓浓的期盼和厚望。
如何让每一个举报者都得到一个心悦诚服、
心满意足的回复，任重道远。 宁玉碎
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